



# Plagiarism Checker X Originality Report

**Similarity Found: 20%**

Date: Saturday, December 17, 2022

Statistics: 690 words Plagiarized / 3406 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

---

EDU-MAT: Jurnal Pendidikan Matematika ISSN: 2338-2759 (print)

<https://ppjp.ulm.ac.id/journal/index.php/edumat> ISSN: 2597-9051 (online) 15

PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN MATEMATIKA MENGGUNAKAN VIDEO

INTERAKTIF UNTUK MENINGKATKAN PEMAHAMAN KONSEP ALJABAR MATRIKS

Widayati<sup>1</sup>, Aan Hendroanto<sup>2</sup> 1,2 Pendidikan Matematika, Universitas Ahmad Dahlan,

Yogyakarta E-mail: [widayati@pmat.uad.ac.id](mailto:widayati@pmat.uad.ac.id), [aan.hendroanto@pmat.uad.ac.id](mailto:aan.hendroanto@pmat.uad.ac.id) DOI:

10.20527/edumat.v10i1.12403 Abstrak: Media pembelajaran merupakan pengantar yang dapat menjelaskan apa yang dimaksudkan dari suatu materi dan sebagai wahana penyalur pesan serta informasi belajar.

Dengan adanya pandemi menjadikan model pembelajaran matematika harus dilakukan secara daring. Salah satu media pembelajaran yang sesuai dan menarik peserta didik adalah video pembelajaran. Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan video interaktif sebagai media pembelajaran pada mata kuliah aljabar matriks.

Prosedur penelitian yang digunakan merupakan penelitian pengembangan dengan model 4D yang terdiri dari 4 tahapan yaitu define, design, develop, dan disseminate. Instrumen pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini adalah lembar validasi, kuisioner serta hasil belajar. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif dengan mengolah data yang diperoleh dari penilaian oleh validator dan respon mahasiswa.

Deskriptif kualitatif untuk mendeskripsikan data dari hasil pengumpulan data, data yang ada direduksi yang diperoleh dari komentar saran perbaikan dari validator maupun dari mahasiswa, serta dari hasil tes mahasiswa. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat kelayakan media pembelajaran menggunakan video interaktif berdasarkan

validasi ahli media dan materi masuk kategori baik. Penilaian yang dilakukan mahasiswa pada video pembelajaran Aljabar matriks juga pada kategori baik yang artinya layak untuk digunakan dalam pembelajaran.

Kata kunci: Media, Video Interaktif, Aljabar Matriks Abstract: Learning media is an introduction that can explain what is meant by a material and as a vehicle for distributing messages and learning information. With the pandemic, mathematics learning models must be carried out online. One of the appropriate and interesting learning media for students is learning video.

This study aims to develop interactive videos as learning media in matrix algebra courses. The research procedure used is a development research with a 4D model consisting of 4 stages, namely define, design, develop, and disseminate. The data collection instruments used in this study were validation sheets, questionnaires and learning outcomes.

The data analysis technique used in this research is descriptive quantitative by processing the data obtained from the assessment by the validator and student responses. Qualitative descriptive to describe data from the results of data collection, the existing data is reduced which is obtained from comments on suggestions for improvement from validators and students, as well as from student test results.

The results of this study indicate that the feasibility level of learning media using interactive video based on media expert validation and the material is in good category. The 16, EDU-MAT: Jurnal Pendidikan Matematika, Volume 10, Nomor 1, April 2022, hlm. 15 – 23 assessments made by students on matrix Algebra learning videos are also in the good category, which means that they are suitable for use in learning.

Keywords: Media, Interactive Video, Matrix Algebra PENDAHULUAN Suatu pendidikan yang baik sudah semestinya ditunjang dengan media pembelajaran yang baik pula. Media pembelajaran merupakan pengantar yang dapat menjelaskan apa yang dimaksudkan dari suatu materi (Falahudin, 2014). Media secara umum banyak di sekitar kita. Media pembelajaran dapat juga dikatakan sebagai suatu perantara yang dapat membantu dalam menyampaikan pesan maupun informasi dalam pembelajaran.

Media pembelajaran yang direncanakan dan disusun secara sistematis dapat membantu peserta didik dalam memahami konsep dalam materi pelajaran. Menurut Indriana (2011) menjelaskan bahwa para siswa dan pendidik dalam pembelajaran, akan sangat terbantuan dengan penggunaan media pembelajaran. Menurut Miarso (2011), media pembelajaran bisa sebagai penyalur pesan sehingga dapat memotivasi siswa untuk aktif

berpikir, memberikan perhatian, dan kemauan siswa untuk belajar sehingga tujuan belajarnya tercapai.

Manfaat media pembelajaran antara lain dapat menjadi motivasi siswa dalam belajar Matematika, siswa menjadi kreatif dalam menyelesaikan masalah dalam Matematika (Permana, 2018). Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh Pertiwi, Suarjana, & Arini (2019) adanya hubungan positif yang signifikan secara bersama antara motivasi belajar dan media pembelajaran dengan hasil belajar matematika.

Harahap & Sukriah (2020) menegaskan bahwa ada pengaruh yang positif dari penggunaan media terhadap motivasi dan prestasi belajar peserta didik di SMK Swasta Muhammadiyah-13 Sibolga. Oleh karena itu, media pembelajaran sangat dibutuhkan untuk membantu siswa memahami konsep dari suatu materi pembelajaran. Dengan adanya pandemi Covid-19, model pembelajaran matematika harus dilakukan secara daring.

Sistem daring ini mengharuskan pendidik untuk membuat media pembelajaran yang dapat membuat peserta didik mudah memahami materi. Dengan pergantian gaya belajar disebabkan adanya pandemi membuat pendidik harus lebih kreatif menyampaikan materi sehingga membuat bagaimana dengan adanya pandemi ini peserta didik tetap suka dalam belajar. Dengan adanya pandemi ini menjadikan berkembangnya media pembelajaran, khususnya media pembelajaran Matematika.

Salah satu media pembelajaran yang menarik peserta didik adalah video pembelajaran. Hal ini dikarenakan video pembelajaran dapat diputar ulang apabila ada materi yang belum difahami peserta didik. Pengembangan media pembelajaran matematika berupa video ini diharapkan dapat membantu peserta didik dalam mengatasi kesulitan memahami materi.

Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh Agustini (2020), menunjukkan bahwa penggunaan media pembelajaran video lebih efektif dan meningkatkan minat siswa untuk belajar pada mata pelajaran menggabungkan audio ke dalam sajian multimedia di SMK Negeri 2 Kintamani. Oleh karena itu, video bisa menjadi solusi dalam pembelajaran Matematika.

Menurut Rivai & Sudjana (2009), video pembelajaran adalah media Widayati & Aan Hendroanto, Pengembangan Media Pembelajaran Matematika..... 17 pembelajaran yang berisi visual, audio, teks, gambar yang bergerak dalam suatu tampilan dalam proses pembelajaran. Video melibatkan suara, gambar yang bergerak dan sarat dengan teknologi (Yudianto, 2017).

Pembelajaran menggunakan video pembelajaran menjadikan siswa aktif berpikir dan dapat menciptakan lingkungan yang dinamis dan kondusif (Rhine, Harrington, & Olszewski, 2015). Hadi (2017) menam- bahkan bahwa video memiliki pengaruh positif terhadap hasil belajar siswa dalam pembelajaran. Dari berbagai penelitian di atas, video memiliki peran yang sangat baik jika diterapkan dalam kegiatan pembelajaran (Khairani, Sutisna, & Suyanto, 2019).

Salah satu mata kuliah pada Program studi Pendidikan matematika adalah Aljabar Matriks. Berdasarkan observasi terhadap mahasiswa Program Studi Pendidikan Matematika Universitas Ahmad Dahlan menunjukkan bahwa kesulitan yang dialami ketika pembelajaran daring adalah pada masalah determinan dan invers suatu matriks dengan operasi baris elementer serta pembuktian beberapa Teorema.

Nawafilah (2019) menunjukkan pada penelitiannya bahwa mahasiswa sering melakukan kesalahan tersebut. Oleh karena itu, peneliti ini bertujuan untuk mengem- bangkan video interaktif sebagai media pembelajaran pada mata kuliah aljabar matriks. METODE Prosedur penelitian yang diguna- kan merupakan penelitan pengembangan yang dikemukakan oleh Thiagarajan, dengan tahap penelitian 4D yang telah dikembangkan bersama dan Semmel (Trianto, 2010) dengan tahapan model 4D adalah sebagai berikut: Tahap pertama yakni pendefinisian (define) dalam tahap ini peneliti mengawali dengan melakukan observasi ketika pembelajaran secara online serta melakukan wawancara tentang permasalahan sekitar Aljabar matriks.

Tahap kedua perancangan (design) yaitu penyusunan standar tes, penentuan media, dengan memperhatikan hasil observasi. Tahap ketiga yakni pada tahap pengembangan (develop). Pada tahap ini sudah dihasilkan suatu produk media pembelajaran. Tahap ini terdapat dua langkah yaitu expert appraisal (penilaian ahli) yang disertai revisi dan delopmental testing (uji coba pengembangan).

Dalam pengembangan ini tidak sampai pada tahap 4 yaitu penyebarluasan. Subyek penelitian adalah mahasis- wa semester 3 kelas A Program Studi Pendidikan Matematika Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta. Produk pengembangan dalam penelitian ini berupa video pembelajaran.

Uji coba produk dalam penelitian ini diberikan kepada ahli yang menguasai media, ahli materi untuk Aljabar Matriks, dan mahasiswa yang telah menggunakan video intraktif ini dalam pembelajaran. Teknik pengumpulan data dengan studi literatur untuk menentukan langkah dalam pengembangan produk, serta menggunakan angket dan tes. Instrumen pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini adalah lembar

angket atau kuisioner, lembar untuk validator serta lembar soal tes.

Lembar validasi digunakan untuk melihat kevalidan dari video pembelajaran Aljabar Matriks yang dibuat oleh peneliti. Tingkat kelayakan dari video pembelajaran diperoleh dari validasi yang dilakukan oleh validator ahli dan satu validator praktisi. Kemudian untuk keefektifan dari video pembelajaran diukur dengan melihat perbedaan hasil belajar mahasiswa melalui tes dan melihat respon mahasiswa yang bisa dibaca dari lembar 18, EDU-MAT: *Jurnal Pendidikan Matematika, Volume 10, Nomor 1*, April 2022, hlm. 15 – 23 kuisioner yang dibagikan kepada mahasiswa.

Kepraktisan dari video interaktifnya bisa diukur dengan membaca hasil isian lembar kuisioner kepada validator. Sebuah media dapat dikategorikan praktis jika tercapai nilai yang masuk dalam indikator tentang video pembelajaran, dimana validator menyatakan bahwa video pembelajaran tersebut dapat dimanfaatkan dalam pembelajaran.

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian dan pengembangan video pembelajaran ini adalah deskriptif kuantitatif dengan mengolah data yang diperoleh dari penilaian oleh validator dan respon mahasiswa. Deskriptif kualitatif untuk mendeskripsikan data dari hasil pengumpulan data, data yang ada direduksi yang diperoleh dari komentar saran perbaikan dari validator maupun dari mahasiswa, serta dari hasil tes mahasiswa. Untuk mengetahui ada tidaknya perbedaan hasil tes I dan tes II menggunakan Paired Samples T Test.

Untuk menghitung nilai rata-rata angket menggunakan rumus,  $\bar{x} = \frac{\sum X}{N}$  Keterangan:  $\bar{x}$  : skor akhir X : rata-rata skor masing-masing responden N : banyak responden Untuk menginterpretasikan secara kualitatif nilai rata-rata menggunakan kriteria pada tabel 1. Tabel 1. Kriteria Penskoran No Rentang Skor Klasifikasi 1.  $\bar{x} = 90$  Sangat Baik 2.  $75 = \bar{x} < 90$  Baik 3.  $60 = \bar{x} < 75$  Kurang Baik 4.

$\bar{x} < 60$  Sangat kurang (Mardapi, 2008) Video pembelajaran ini dinyatakan layak apabila mencapai nilai minimal baik. HASIL DAN PEMBAHASAN Pengembangan Media dan Hasil Evaluasi Langkah pertama dalam penelitian ini melakukan analisis kebutuhan untuk mendapatkan informasi tentang apa saja yang diperlukan dalam proses pembelajaran untuk memperbaiki hasil belajar para mahasiswa.

Mahasiswa masih ada yang kesulitan dalam penyelesaian soal determinan dan invers dalam Aljabar Matriks. Hal ini sesuai dengan penelitian yang dilakukan oleh Siregar, Suwanto, & Siagian (2021) bahwa sebanyak 63,64% siswa mengalami kesulitan memahami materi Aljabar Matriks. Materi Aljabar Matriks tentang antara lain Determinan, diselesaikan dengan cara Sarrus dan minor kofaktor, untuk invers matrik

diselesaikan dengan menggunakan rumus dan Matriks Adjoint. Penyelesaian soal-soal sebelum pembelajaran menggunakan video lebih sederhana.

Penyelesaian selanjutnya untuk Aljabar Matriks menggunakan operasi baris elementer atau transformasi elementer. Dalam menyelesaikan soal dengan menggunakan operasi baris elementer diperlukan ketelitian dalam menghitung serta harus punya ide langkah yang praktis. Hal ini juga sesuai hasil penelitian Nawafilah (2019) bahwa penggunaan operasi baris elementer ini menunjukkan bahwa sebanyak 55% mahasiswa mendapat nilai  $< 70$ , apabila dikonversi mendapat nilai C kebawah.

Dalam hal ini mahasiswa kesulitan memahami apabila pembelajarannya secara online karena dengan cara offline mahasiswa juga masih kesulitan memahami. Selama Pandemi ini, media berupa video yang bisa digunakan dalam pembelajaran secara daring sehingga peserta didik bisa menyimak dengan jelas. Mahasiswa bisa Widayati & Aan Hendroanto, Pengembangan Media Pembelajaran Matematika..... 19 mengulang-ulang materi dalam video, apabila ada yang belum faham.

Mahasiswa diharapkan bisa belajar secara mandiri. Pada tahap kedua adalah analisis desain, peneliti membuat rancangan yang akan dibuat video, video dibuat menggunakan pen tablet. Peneliti membuat rancangan susunan materi Aljabar Matriks.

Dalam membuat desain produk ini dibuat materi secara terurut dan konsep yang jelas, sehingga memudahkan dalam pembelajaran online serta memudahkan mahasiswa dalam memahami materi. Dalam membuat video ini dilakukan beberapa video dalam setiap bab dengan tujuan mahasiswa bisa melihat atau mengulang video dengan materi yang dikehendaknya. Video ini dibuat oleh peneliti supaya efektif dalam melihat materi sesuai yang dikehendaki. Tahap ketiga adalah realisasi/ konstruksi.

Pada tahap ini materi yang sudah disusun kemudian direalisasikan menggunakan pen tablet dengan mengatur volume suara, dengan mengatur tulisan yang rapi supaya mudah dibaca, kemudian dibuat video dengan menggunakan alat pen tablet. Selanjutnya adalah tahap evaluasi. Tahap ini dipertimbangkan hasil video yang telah dikembangkan berupa video pembelajaran interaktif.

Kelayakan dari media ini dilihat dari materinya, validasi media tentang desain dari media, penggunaan bahasa, komunikatif, keruntunan dan kesatuan gagasan materi. Selanjutnya kelayakan penggunaan media dilihat dari proses pembelajaran. Setelah dilakukan validasi dari ahli media, ahli materi dan ahli desain pengembangan serta sudah diuji cobakan dengan mahasiswa, dapat diketahui bahwa video pembelajaran pada materi Aljabar Matriks layak digunakan.

Validasi ahli media untuk video pembelajaran diperoleh rata-rata skor 80,3 dan ahli materi 86,7 serta ahli desain pengembangan sebesar 82,5. Berdasarkan hasil validasi menunjukkan bahwa dalam video pembelajaran dari segi penyajian berupa penjelasan konsep, tulisan, kebahasaan maupun suara bisa dinyatakan baik, sehingga telah layak digunakan dalam pembelajaran.

Kelayakan video pembelajaran dilihat dari implementasi penggunaan video dalam pembelajaran yang dilakukan secara online. Revisi dari video interaktif ini dilakukan berdasarkan masukan dari mahasiswa yang diperoleh dari hasil implementasi. Secara keseluruhan menurut mahasiswa video pembelajaran tentang Aljabar Matriks ini mudah difahami, penjelasannya mudah diikuti, hanya ada beberapa masukan, diantaranya video yang disajikan hendaknya diberi judul materi, ada bagian yang kurang detail dalam menjelaskan materi.

Adapun tanggapan mahasiswa tentang video pembelajaran ini diantaranya pembelajaran menggunakan video sangat bermanfaat karena bisa dilakukan secara berulang - ulang untuk lebih memahami materi, ketika pandemic dan harus belajar secara online, video sangat dibutuhkan dalam pembelajaran. Melalui tahap implementasi yang diperoleh dari angket, selanjutnya video pembelajaran ini dilakukan perekaman ulang sesuai masukan dari mahasiswa sebagai pengguna.

Melalui hasil belajar mahasiswa yang dilihat dari hasil tes evaluasi belajar dapat dilihat kelayakan dari video pembelajaran. Respon mahasiswa berdasarkan angket diperoleh rata-rata skor 85,4. Video pembelajaran tersebut mudah terbaca dan dipahami, tidak menimbulkan bias persepsi. Materi yang diberikan dapat merangsang daya fikir dan menimbulkan diskusi antar mahasiswa. Kemudahan belajar Aljabar Matriks menggunakan video.

20, EDU-MAT: Jurnal Pendidikan Matematika, Volume 10, Nomor 1, April 2022, hlm. 15 – 23 Upaya Peningkatan Pemahaman Konsep Setelah proses pengembangan dilakukan dan implementasi di kelas, langkah selanjutnya yaitu analisis data hasil implementasi. Tujuan analisis ini adalah untuk melihat adanya peningkatan pemahaman konsep Aljabar Matriks mahasiswa setelah pembelajaran menggunakan video.

Uji Normalitas Data Uji normalitas untuk melihat bahwa data tersebut dianggap dapat mewakili populasi. Uji normalitas menggunakan metode Kolmogorov Smirnov yang dihitung dengan program SPSS. Hipotesis:  $H_0 = \text{Data berdistribusi normal}$   $H_a = \text{Data tidak berdistribusi normal}$  Kriteria pengujianya: - Apabila nilai Signifikansinya  $> 0,05$ , maka  $H_0$  diterima (data berdistribusi normal). - Apabila nilai Signifikansinya  $< 0,05$ ,

maka  $H_0$  ditolak (data tidak berdistribusi normal). Tabel 2.

One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test Keterangan Tes Pertama Tes kedua N 25 25  
Normal Parameters Mean 71.96 80.60 Std. Deviation 21.194 22.526 **Most Extreme Differences Absolute .113** .222 Positive .113 .195 Negative -.101 -.222  
Kolmogorov-Smirnov Z .563 1.109 Asymp. Sig. (2-tailed) .910 .171 **a. Test distribution is Normal.**

Jika nilai Signifikansi  $> 0,05$ , maka  $H_0$  diterima (data berdistribusi normal). Dari output uji normalitas pada Tabel 2, dapat diketahui bahwa variabel Tes Pertama nilai signifikansi 0,910 dan Tes Kedua 0,171. Jadi, **dapat disimpulkan bahwa kedua** variabel berdistribusi normal. Uji Paired Samples T Test Pengujian yang dilakukan adalah Paired Samples T Test yang dalam penelitian ini untuk mengetahui apakah ada perbedaan nilai Tes Pertama dengan Tes Kedua.

Hipotesis:  $H_0$  = Tidak ada perbedaan nilai Tes Pertama dengan Tes Kedua  $H_a$  = Ada perbedaan nilai Tes Pertama dengan Tes Kedua Pengambilan keputusan: - Apabila signifikansinya  $> 0,05$  maka  $H_0$  diterima (Tidak ada perbedaan) - Apabila nilai signifikansinya  $< 0,05$  maka  $H_0$  ditolak (Ada perbedaan) Widayati & Aan Hendroanto, Pengembangan Media Pembelajaran Matematika..... 21 Tabel 3. Paired Samples Statistics Mean N Std. Deviation Std. Error Mean Pair 1 Tes Pertama 71.96 25 21.194 4.239 Tes Kedua 80.60 25 22.526 4.505 Tabel 4. **Paired Samples Test Paired Differences t df Sig. (2 - tailed) Mean Std. Deviation Std.**

Error Mean 95% Confidence Interval of the Difference Lower Upper Tes Pertama Tes Kedua -8.640 16.093 3.219 -15.283 -1.997 -2.684 24 .013 Tabel 3 menunjukkan bahwa rata-rata nilai Tes Kedua sebesar 80,60 lebih tinggi dari nilai Tes Pertama sebesar 71,96. Dari Tabel 4, **dapat dilihat bahwa signifikansi** 0,013 kurang dari 0,05 jadi  **$H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima.**

Dapat disimpulkan bahwa ada perbedaan nilai Tes Pertama dengan Tes Kedua. Tabel 5. Hasil Pelaksanaan Penelitian Hasil pelaksanaan penelitian N Rata-rata **Standar deviasi Varians Skor terendah Skor tertinggi Tes** Pertama 25 71.96 21.194 449.207 22 100 Tes Kedua 25 80.60 22.526 507.417 17 100 **Sesuai dengan penelitian yang dilakukan oleh Purwanti (2015) bahwa adanya perbedaan hasil belajar siswa setelah pembelajaran dengan menggunakan video pembelajaran menjadi lebih baik. Hal ini berarti video pembelajaran efektif, sehingga layak digunakan dalam proses pembelajaran Aljabar Matriks.**

Tingkat kelayakan media pembelajaran menggunakan video interaktif berdasarkan



validasi ahli media masuk kategori baik, dapat dinyatakan bahwa media layak dipergunakan sebagai media pembelajaran pada mata kuliah Aljabar Matriks. Penilaian yang dilakukan mahasiswa pada video pembelajaran Aljabar matriks 22, EDU-MAT: *Jurnal Pendidikan Matematika, Volume 10, Nomor 1*, April 2022, hlm.

15 – 23 pada kategori baik, artinya layak untuk digunakan dalam pembelajaran. Hal ini dikarenakan mahasiswa dapat memahami konsep lebih mudah, memotivasi mahasiswa dalam belajar. Ketika membahas soal antara lain tentang determinan, invers, sistem persamaan linier menggunakan operasi baris elementer, mahasiswa lebih mudah memahami Langkah-langkahnya, cara menyelesaikan dengan cara yang singkat dengan menambah dan mengalikan dengan angka yang tepat hingga menemukan hasilnya.

Oleh karena itu, mahasiswa harus kritis dan teliti. Yang dilakukan mahasiswa Ketika belum faham, bisa melihat ulang videonya. Sesuai dengan hasil penelitian Agustini & Ngarti (2020) yang menyatakan bahwa penggunaan Video pembelajaran di SMA 1 Mempawah dinilai efektif untuk meningkatkan motivasi belajar siswa jika dilihat dari persepsi siswa ketika mengikuti pembelajaran dengan menggunakan Video pembelajaran.

Serta dinilai efektif untuk mengatasi keterbatasan pengalaman siswa dan dapat membantu siswa memahami peristiwa-peristiwa atau proses yang sedang terjadi. Menurut hasil penelitian Pradilasari, Gani, & Khaldun (2019) bahwa untuk dapat meningkatkan motivasi dan hasil belajar siswa, penggunaan video lebih efektif dibandingkan dengan tanpa video pembelajaran.

PENUTUP Pengembangan media pembelajaran berupa video dengan model 4D dikembangkan oleh Thiagarajan, Semmel, & Semmel berdasarkan hasil penelitian maka dapat disimpulkan bahwa validitas media pembelajaran berupa video memenuhi validitas isi dan konstruk, dimana validitas media oleh ahli media menunjukkan bahwa diperoleh rata-rata skor 80,36 dan ahli materi 86,7 serta ahli desain pengembangan sebesar 82,5, respon mahasiswa berdasarkan angket diperoleh rata-rata skor 85,4 yang berarti media ini layak untuk dapat digunakan dalam pembelajaran.

Ada perbedaan nilai Tes Pertama dengan Tes Kedua, dengan signifikansi 0,013 kurang dari 0,05 seperti pada Tabel 5. Rata-rata nilai Tes Kedua sebesar 80,60 lebih tinggi dari rata-rata nilai Tes Pertama sebesar 71,96. Dari hasil penelitian ini akan lebih baik apabila semua materi mata kuliah apapun dibuat video sehingga mahasiswa dalam memahami materi lebih baik diikuti hasil belajar baik pula. Belajar dengan menggunakan video pembelajaran menjadikan mahasiswa lebih aktif dan kreatif. DAFTAR RUJUKAN Agustini, K. & Ngarti, J.D. (2020).

Pengembangan Video Pembelajaran Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa Menggunakan Model R&D. *Jurnal Imiah Pendidikan dan Pembelajaran*, 4(1), 62 - 78.  
Arikunto, S. (2006) *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: PT Rineka Cipta.  
Dina, I. (2011). *Ragam Alat Bantu Media Pengajaran*. Jakarta: PT. Diva Press.  
Falahudin, I. (2014). Pemanfaatan media dalam pembelajaran. *Jurnal Lingkar Widya*, 1(4), 104-117.  
Hadi, S. (2017).

Efektivitas penggunaan video sebagai media pembelajaran untuk siswa sekolah dasar. *Seminar Nasional Teknologi Pembelajaran Dan Pendidikan Dasar 2017*, 14(1), 96-102.  
Harahap, M. Y., & Sukriah, Y. (2020). Pengaruh Media Pembelajaran Dan Motivasi Belajar Terhadap Prestasi. Widayati & Aan Hendroanto, *Pengembangan Media Pembelajaran Matematika.....*

23 Belajar Siswa Pada Bidang Studi Ekonomi di Kelas X SMK Swasta Muhammadiyah-13 Sibolga. *NUSANTARA: Jurnal Ilmu Pengetahuan Sosial*, 7(1), 117-128. Khairani, M., Sutisna, S., & Suyanto, S. (2019). Studi meta-analisis pengaruh video pembelajaran terhadap hasil belajar peserta didik. *Jurnal Biolokus: Jurnal Penelitian Pendidikan Biologi dan Biologi*, 2(1), 158-166.  
Mardapi, D. (2008). *Teknik Penyusunan Tes dan non Tes*. Yogyakarta: Mitra Cendekia press.

Nawafilah, N. Q. (2019). Analisis Kesalahan Mahasiswa dalam Menyelesaikan Soal Sistem Persamaan Linear Menggunakan Operasi Baris Elementer. *Reforma: Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran*, 8(1), 167-172.  
Nawafilah, N.Q. (2019).

Analisis Kesalahan Mahasiswa Dalam Menyelesaikan Soal Sistem Persamaan Linear Menggunakan Operasi Baris Elementer. *Jurnal Pendidikan dan Pembelajaran*, 8(1), 167 - 172.  
Permana, E. P. (2018). Pengaruh Media Sosial sebagai Sumber Belajar IPS Terhadap Motivasi Belajar, Kemampuan Berpikir Kritis dan Berpikir Kreatif Siswa Sekolah Dasar.

PINUS: *Jurnal Penelitian Inovasi Pembelajaran*, 4(1), 54-59. Pertiwi, N. P. E. W. P., Suarjana, I. M., & Arini, N. W. (2019). Hubungan Antara Motivasi Belajar dan Media Pembelajaran dengan Hasil Belajar Matematika. *Jurnal Pedagogi dan Pembelajaran*, 2(3), 301-308.  
Pradilasari, L., Gani, A., & Khaldun, I. (2019). Pengembangan media pembelajaran berbasis audio visual pada materi koloid untuk meningkatkan motivasi dan hasil belajar siswa SMA.

*Jurnal Pendidikan Sains Indonesia*, 7(1), 9-15. Purwanti, B. (2015). Pengembangan Media Video Pembelajaran Matematika dengan Model Assure. *Jurnal Kebijakan dan*

Pengembangan Pendidikan, 3(1), 42-47. Rhine, S., Harrington, R., & Olszewski, B. (2015). The role of technology in increasing preservice teachers' antipatofstudentsting algebra. *Contemporary Issues in Technology & Teacher Education*, 15(2), 85 – 105. <https://doi.org/10.1186/1742-6413-5-7>. Rivai, A., & Sudjana, N. (2009). *Media pengajaran*. Bandung: Sinar Baru Algensindo. Siregar, R., Suwanto, & Siagian, M.D. (2021).

Analisis Kesulitan Belajar **Siswa Dalam Menyelesaikan Soal Matriks**. *Jurnal. Matematic Paedagogic*, 6(1), 31-38. Trianto (2010). **Mendesain Model Pembelajaran Inovatif Progresif**. Jakarta: Kencana. Yudianto, A. (2017). Penerapan video sebagai media pembelajaran. *Seminar Nasional Pendidikan*, 234- 237. Yusufhadi, M. (2011). *Menyemai Benih Teknologi Pendidikan*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.

#### INTERNET SOURCES:

---

1% -

[https://www.researchgate.net/publication/365132682\\_Analisis\\_Kesalahan\\_Siswa\\_dalam\\_Menggeneralisasi\\_Pola\\_Berdasarkan\\_Taksonomi\\_Generalisasi/fulltext/63665a9654eb5f547ca6cebf/Analisis-Kesalahan-Siswa-dalam-Menggeneralisasi-Pola-Berdasarkan-Taksonomi-Generalisasi.pdf](https://www.researchgate.net/publication/365132682_Analisis_Kesalahan_Siswa_dalam_Menggeneralisasi_Pola_Berdasarkan_Taksonomi_Generalisasi/fulltext/63665a9654eb5f547ca6cebf/Analisis-Kesalahan-Siswa-dalam-Menggeneralisasi-Pola-Berdasarkan-Taksonomi-Generalisasi.pdf)

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/365133797\\_Pengembangan\\_Media\\_Pembelajaran\\_Matematika\\_Menggunakan\\_Video\\_Interaktif\\_untuk\\_Meningkatkan\\_Pemahaman\\_Konsep\\_Aljabar\\_Matriks](https://www.researchgate.net/publication/365133797_Pengembangan_Media_Pembelajaran_Matematika_Menggunakan_Video_Interaktif_untuk_Meningkatkan_Pemahaman_Konsep_Aljabar_Matriks)

<1% - <https://bpi.uad.ac.id/conferences/>

<1% -

<https://jurnal.unimed.ac.id/2012/index.php/teknologi/article/download/3291/2959>

<1% -

<https://maglearning.id/2020/08/01/mengembangkan-media-pembelajaran-menggunakan-kerangka-4d/>

<1% - <https://eprints.umm.ac.id/40255/4/jiptummpp-gdl-indradwimi-50927-4-babiii.pdf>

<1% -

<https://e-journal.hamzanwadi.ac.id/index.php/edumatic/article/download/869/617>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/348482654\\_Development\\_of\\_Learning\\_Media\\_Using\\_Android-Based\\_Articulate\\_Storyline\\_Software\\_for\\_Teaching\\_Algebra\\_in\\_Junior\\_High\\_School](https://www.researchgate.net/publication/348482654_Development_of_Learning_Media_Using_Android-Based_Articulate_Storyline_Software_for_Teaching_Algebra_in_Junior_High_School)

<1% - <https://journal.unnes.ac.id/nju/index.php/jpehs/article/download/18897/9481>

<1% - <https://repository.unsri.ac.id/73234/>  
<1% -  
[https://www.researchgate.net/publication/322780677\\_Quantitative\\_Descriptive\\_Analysis](https://www.researchgate.net/publication/322780677_Quantitative_Descriptive_Analysis)  
<1% -  
<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1551248&val=1482&title=VALIDATION%20OF%20MEDIA%20INTERACTIVE%20LEARNING%20IN%20VOCATIONAL%20HIGH%20SCHOOL>  
<1% -  
<https://adoc.pub/edu-mat-jurnal-pendidikan-matematika-volume-5-nomor-1-april-.html>  
<1% -  
<https://ilmu-pendidikan.net/pembelajaran/media-pembelajaran/kriteria-pemilihan-media-pembelajaran-yang-baik>  
<1% - <https://eprints.umm.ac.id/38064/3/BAB%20II.pdf>  
<1% - <https://core.ac.uk/download/pdf/268180802.pdf>  
<1% - <http://journal.um.ac.id/index.php/jptpp/article/download/10526/5177>  
<1% - <http://e-journalfb.ukdw.ac.id/index.php/jrak/article/download/375/357>  
<1% -  
<https://bdkdenpasar.kemenag.go.id/upload/files/Artikel%20Media%20Pembelajaran.pdf>  
<1% - <https://ojs.uph.edu/index.php/JOHME/article/view/3811>  
<1% -  
<https://www.rujukannews.com/5-aplikasi-untuk-membuat-media-pembelajaran-daring/>  
<1% - <https://gurubelajar.id/rekomendasi-media-pembelajaran-yang-menarik/>  
<1% - <https://www.blogdimas.id/video-di-galeri-tidak-bisa-diputar/>  
<1% - <https://journal.uny.ac.id/index.php/jpms/article/download/25823/pdf>  
<1% - <https://ojs.unm.ac.id/pubpend/article/download/10851/pdf>  
<1% - <https://onsearch.id/Record/IOS6178.904>  
<1% -  
<https://www.neliti.com/publications/254751/pengaruh-media-video-terhadap-hasil-belajar-siswa-dalam-pembelajaran-ipa-tema-li>  
<1% - <http://repo.mahadewa.ac.id/id/eprint/96/1/ALJABAR%20LINEAR%20I.pdf>  
<1% -  
<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=698633&val=5544&title=PENGEMBANGAN%20MEDIA%20BELAJAR%20UNTUK%20MATA%20KULIAH%20LOGIKA%20MATEMATIKA%20DAN%20HIMPUNAN%20DI%20PROGRAM%20STUDI%20PENDIDIKAN%20MATEMATIKA%20UNIVERSITAS%20AHMAD%20DAHLAN>  
<1% - <http://jurnal.lppm.unsoed.ac.id/ojs/index.php/Prosiding/article/viewFile/1096/951>  
<1% - <https://eprints.umm.ac.id/24976/>  
<1% -  
[https://www.researchgate.net/publication/346046817\\_Pengembangan\\_Media\\_Animasi\\_u](https://www.researchgate.net/publication/346046817_Pengembangan_Media_Animasi_u)

ntuk\_Pembelajaran\_Matematika\_Materi\_Bangun\_Datar/fulltext/5fb8600da6fdcc6cc6550baf/Pengembangan-Media-Animasi-untuk-Pembelajaran-Matematika-Materi-Bangun-Datar.pdf

<1% -

<https://123dok.com/article/tujuan-pengembangan-pengembangan-materi-bahasa-indonesia-kelas-utara.q05dvok3>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/343045440\\_Penggunaan\\_Media\\_Geogebra\\_dalam\\_Pembelajaran\\_Geometri\\_Ruang\\_untuk\\_Meningkatkan\\_Minat\\_dan\\_Hasil\\_Belajar\\_Mahasiswa](https://www.researchgate.net/publication/343045440_Penggunaan_Media_Geogebra_dalam_Pembelajaran_Geometri_Ruang_untuk_Meningkatkan_Minat_dan_Hasil_Belajar_Mahasiswa)

<1% -

<https://123dok.com/article/uji-coba-produk-desain-metode-penelitian-jenis-penelitian.zkkm4mz>

<1% -

<https://www.detik.com/jabar/berita/d-6202830/jenis-teknik-pengumpulan-data-beserta-pengertian-dan-contohnya>

<1% - <https://eprints.umm.ac.id/38707/4/BAB%20III.pdf>

<1% - <https://jurnal.unsur.ac.id/prisma/article/download/1838/1445>

<1% - <http://e-journal.unipma.ac.id/index.php/JUPITER/article/download/6198/2612>

<1% -

<https://journal.institutpendidikan.ac.id/index.php/mosharafa/article/download/mv10n11/707>

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/6zk6610ey-jenis-jenis-tik-yang-dapat-dimanfaatkan-dalam-pembelajaran-pada-paud.html>

<1% - <http://repository.uinsu.ac.id/4904/5/BAB%20III.pdf>

<1% -

<https://www.kompas.com/skola/read/2020/10/31/141708969/cara-menghitung-determinan-matriks-metode-sarrus-dan-kofaktor>

<1% - <https://edumi.my.id/contoh-soal-matriks-elementer-dan-jawabannya/>

<1% -

<https://jurnalpendidikan.unisla.ac.id/index.php/reforma/article/download/112/109>

<1% -

<https://naikpangkat.com/membuat-video-pembelajaran-sebagai-media-mengajar-di-masa-pandemi-covid-19/>

<1% -

<https://123dok.com/article/tahap-pra-siklus-hasil-penelitian-hasil-penelitian-pembahasan.zpv3e30z>

<1% - <https://eprints.umm.ac.id/63446/3/BAB%20III.pdf>

<1% -

<https://123dok.com/article/tahap-tahap-terapi-kajian-awal-terhadap-diperoleh-angket.rz301x9z>

<1% - <http://journal.uad.ac.id/index.php/JRKPF/article/view/7363>

<1% - <https://journal.uny.ac.id/index.php/jitp/article/downloadSuppFile/32168/7136>

<1% -

<https://www.repository.uinjkt.ac.id/dspace/bitstream/123456789/21622/1/AKHMAD%20HAMAMI-FITK.pdf>

<1% - <http://eprints.uny.ac.id/7426/1/m-10.pdf>

<1% - <https://skripsimahasiswa.blogspot.com/2010/10/uji-normalitas-data.html>

<1% - <https://riset-data.blogspot.com/2013/10/uji-normalitas.html>

<1% -

<http://himasta.unimus.ac.id/wp-content/uploads/2022/01/UJI-KS-One-Sample.pdf>

<1% - <https://ojs.unida.ac.id/JTM/article/download/341/222>

1% - <https://repository.ugm.ac.id/275998/1/Widhiarso%20-%20Uji%20Normalitas.pdf>

<1% - [http://eprints.ums.ac.id/29662/11/BAB\\_IV.pdf](http://eprints.ums.ac.id/29662/11/BAB_IV.pdf)

<1% - <http://repository.uinbanten.ac.id/2034/6/BAB%20IV.pdf>

<1% - <http://www.spssindonesia.com/2016/08/cara-uji-paired-sample-t-test-dan.html>

<1% - <http://www.spssindonesia.com/2019/01/cara-uji-friedman-spss-interpretasi.html>

<1% -

<https://www.coursehero.com/file/p3f3tqp/Paired-Samples-Test-Paired-Differences-t-df-Sig-2-tailed-Mean-Std-Deviation-Std/>

<1% -

<https://id.123dok.com/article/kesamaan-rata-rata-awal-analisis-statistik-hasil-penelitian.8ydk03jq>

<1% - <http://repository.unpas.ac.id/10132/8/BAB%20IV.pdf>

<1% - [http://repository.upi.edu/13501/7/T\\_POR\\_1004743\\_Chapter%20%284%29.pdf](http://repository.upi.edu/13501/7/T_POR_1004743_Chapter%20%284%29.pdf)

<1% - <https://repository.unair.ac.id/98615/4/4.%20BAB%20I%20PENDAHULUAN.pdf>

<1% - <http://repository.um.ac.id/35177/>

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/6qmk2r5z-mata-kuliah-aljabar-matriks-3.html>

<1% - <https://intipkuliah.com/mahasiswa-harus-berpikir-kritis/>

<1% -

<https://radarsemarang.jawapos.com/artikel/untukmu-guruku/2021/06/18/video-pembelajaran-efektifkan-belajar-sejarah/>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/334121560\\_Pengembangan\\_Media\\_Pembelajaran\\_Berbasis\\_Audio\\_Visual\\_pada\\_Materi\\_Koloid\\_Untuk\\_Meningkatkan\\_Motivasi\\_dan\\_Hasil\\_Belajar\\_Siswa\\_SMA](https://www.researchgate.net/publication/334121560_Pengembangan_Media_Pembelajaran_Berbasis_Audio_Visual_pada_Materi_Koloid_Untuk_Meningkatkan_Motivasi_dan_Hasil_Belajar_Siswa_SMA)

<1% - <http://eprints.uny.ac.id/67061/>

<1% - <https://ojs.unm.ac.id/semnasfisika/article/download/8680/5087>

<1% -

<https://fatkhan.web.id/media-pembelajaran-yang-cocok-di-gunakan-pada-masa-pandemi-covid-19/>

<1% -

<https://id.quora.com/Mengapa-nilai-p-kurang-dari-0-05-disebut-signifikan-secara-statistik>

<1% - <https://ojs.unm.ac.id/JIKAP/article/view/23479>

<1% -

<https://123dok.com/document/y6p9167q-daftar-pustaka-arikunto-prosedur-penelitian-pendekatan-praktik-jakarta.html>

<1% - <https://www.ejournal.jendelaedukasi.id/index.php/JJP/article/view/64>

<1% - <https://journal.institutpendidikan.ac.id/index.php/LSciences/article/view/2349>

<1% - <https://ejournal.poltektegal.ac.id/index.php/siklus/article/viewFile/406/383>

<1% - <https://core.ac.uk/download/pdf/322504385.pdf>

<1% -

<https://garuda.kemdikbud.go.id/author/view/3612628?jid=12641&jname=Jurnal%20Biolokus:%20Jurnal%20Penelitian%20Pendidikan%20Biologi%20dan%20Biologi#!>

<1% - <http://eprints.ums.ac.id/37840/8/DAFTAR%20PUSTAKA%20%206%20APRIL.pdf>

<1% - <https://jurnal.lptnu-jatim.or.id/index.php/record/view/22231>

<1% - <https://scholar.google.com/citations?user=XjC5ZMp6GlwC>

1% -

<https://research.amanote.com/publication/daEw4nMBKQvf0Bhi9Mw5/analisis-kesalahan-mahasiswa-dalam-menyelesaikan-soal-sistem-persamaan-linear-menggunakan>

<1% - <http://journal.um.ac.id/index.php/pendidikan-dan-pembelajaran/issue/archive>

1% -

[https://www.researchgate.net/profile/Erwin-Permana-3/publication/328387809\\_Pengaruh\\_Media\\_Sosial\\_sebagai\\_Sumber\\_Belajar\\_IPS\\_Terhadap\\_Motivasi\\_Belajar\\_Kemampuan\\_Berpikir\\_Kritis\\_dan\\_Berpikir\\_Kreatif\\_Siswa\\_Sekolah\\_Dasar/links/5c4dd6e592851c22a394fd3a/Pengaruh-Media-Sosial-sebagai-Sumber-Belajar-IPS-Terhadap-Motivasi-Belajar-Kemampuan-Berpikir-Kritis-dan-Berpikir-Kreatif-Siswa-Sekolah-Dasar.pdf?origin=publication\\_detail](https://www.researchgate.net/profile/Erwin-Permana-3/publication/328387809_Pengaruh_Media_Sosial_sebagai_Sumber_Belajar_IPS_Terhadap_Motivasi_Belajar_Kemampuan_Berpikir_Kritis_dan_Berpikir_Kreatif_Siswa_Sekolah_Dasar/links/5c4dd6e592851c22a394fd3a/Pengaruh-Media-Sosial-sebagai-Sumber-Belajar-IPS-Terhadap-Motivasi-Belajar-Kemampuan-Berpikir-Kritis-dan-Berpikir-Kreatif-Siswa-Sekolah-Dasar.pdf?origin=publication_detail)

<1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=920737&val=13739&title=Development%20of%20Class%20IV%20Learning%20Model%20Based%20on%20Class%20IV%20Games%20Primary%20school>

<1% - <https://ejournal.undiksha.ac.id/index.php/JP2/article/download/19277/11406>

<1% - <http://ejournal.radenintan.ac.id/index.php/terampil/article/view/7386>

<1% - <http://ejournal.radenintan.ac.id/index.php/desimal/article/view/3312>

<1% - <http://journal.unmasmataram.ac.id/index.php/GARA/article/download/167/159>

<1% - <http://www.sciepub.com/reference/346719>

<1% - <https://onesearch.id/Record/IOS3644.slims-1193/Details>